



DIARIO DE SANTIAGO

DEL DOMINGO 13 DE NOVIEMBRE DE 1808.

PORTUGAL.

Lisboa 22 de Octubre.

Nuestra escuadra compuesta de un navio de línea, dos fragatas y un brik salió antes de ayer para el estrecho.

En el mismo dia entraron aqui 5 transportes con un brik de guerra Ingles que vienen de Oporto con la guarnicion francesa de Almeida para unirse con la ultima division del ejército frances, y emprender su viage a Francia, ó á donde sea su destino.

El General Ingles Moore sale de hoy a mañana para España.

El ejército de este Reyno se organiza del modo siguiente;

Seis Batallones de Cazadores de nueva creacion de 628 plazas cada uno.....	3.768.
Veinte y quatro Regimientos de infanteria de línea con 1550 cada uno.....	37.200.
Doce Regimientos de Caballeria con 594 cada uno.....	7.128.
Quatro Regimientos de artilleria con 1550 id.	6000.
Quarenta y ocho de Milicias con 1101 cada uno	52.848.
<hr/>	
Total de hombres.....	106.944.
De Caballos.....	7.098

Sevilla 11 de Octubre.

Los soldados extranjeros del ejército francés, que se hicieron prisioneros en la batalla de Baylen, no estando unidos con ningún título a sus tiranos opresores, se han alistado en nuestras banderas, y se les ha destinado a uno de los Regimientos de Walones. El jueves 13 formados en cuerpo, en número de 350, concurrieron al patio de las banderas de este Alcazar, y después de haber manifestado su pericia militar en varias evoluciones, hicieron el juramento de fidelidad a nuestras armas, el que presenció la Junta suprema desde el balcón de palacio. Hicieron la correspondiente salva entre los aplausos del pueblo que veía con sumo placer aquellos buenos soldados separados de la inicitia causa, que a su pesar habían defendido, baxo las humilladas aguilas de Depont (*Journal de Baylen num 135.*)

Gerona 15 de Octubre,

El día 14 del corriente llegó a la Ciudad de Gerona el Brigadier de los Reales Ejércitos D. Manuel Alvarez que desembarcó el día anterior en S. Feliu de Guixols. Viene a tomar el mando de las tropas acantonadas en las cercanías de esta Plaza.

Una carta de Agullana del 10 dice lo siguiente:

Acaba de saberse que han llegado de Francia a la Junquera 4 obuses y 5 violentos con muchas cajas de municiones.

Han formado los franceses un cordon por toda esta frontera, a saber: Castillo de Prats, de Arles y Vella-garde: dicese que quieren entrar por tres partes, esto es Bañuls, Camino real y por S. Lorenzo, o por Lamanera, aunque no tienen gente para tantas divisiones. Hasta ahora no se han aposentado en este pueblo, solo si en los bosques de la Junquera.

En Masanet de Cabrenys, pueblo que por su situacion está expuesto mas que ningún otro de la frontera a sufrir las violencias, y extorsiones de un enemigo sin piedad,

ha recibido del comisario de guerra frances el oficio siguiente:
 Ejército de Cataluña. = Division a las ordenes de S. E.
 el General Pino. = En el Quartel general de la Junquera
 a 9 de Octubre de 1808. = Al Bayle y Regidores de
 Masanet. = Por la presente ruego a Vms. porque la ne-
 cesidad lo exige, entreguen desde luego 20 bucyes o ba-
 cas y 60 carneros u ovejas para mantenimiento de las
 tropas de S. M. el Emperador y Rey acampadas en la
 Junquera.

Este ganado ha de estar aquí mañana lo mas tarde,
 para que se entregue de él el encargado de viveres a
 quien he mandado dé el recibo correspondiente.

Advierto a Vms. Señores, que en caso de morosidad o
 negativa, pasará la fuerza a obligaros. El Comisario de
 guerra = G. lbian.

Rosas 5 de Octubre.

Hemos oido que ayer entararon en S. Fernando 4 regi-
 mientos de la parte de la Junquera.

Del 8. El Dia 6. se desembarcaron en este puerto de
 los buques Ingleses, 50 barriles de Polvora.

Ayer tuvimos noticia que en dicho castillo habian entrado
 unos cien carros de galleta.

Hoy ha habido alarma en Castellon: parece que nada
 ha resultado. Esta tarde el Mistico ha tomado el rumbo para
 Palamos.

Con fecha de 4 de Octubre escriben de Orihuela que el
 Ejército que sale de Granada para Cataluña se compone de
 15 mil hombres y entre ellos 3 mil de caballeria, y que el dia
 dos pasó por Orihuela el General Reding que suponen viene
 á este Principado.

Continúa la refutacion del papel del Sr. Llorente.

El objeto de la conquista de España, me dirá el Sr.
 Llorente, no fue solo el de hacer felices a los Españoles,
 hubo algo mas: *El Emperador Napoleon no podia mirar*

con indiferencia que la España fuese el juguete y el escarnio del enemigo comun del continente... que los frutos de la industria Española y los tesoros de sus Colonias sirviesen para fomentar el despotismo marítimo de unos Isleños que han sido los autores de la decadencia de España: sobre todo Napoleon debía precaver que un Gobierno perfido aprovechase alguna circunstancia critica para volver las armas contra el que era el natural Aliado de la España. Valgate Dios por tal enemigo comun! Sr. Llorente, en el hecho de que el Gabinete de S. James sea un enemigo el mas declarado del genero humano, no habra las mismas razones para llamarle igualmente Enemigo universal del hombre al Gobierno de S. Cloud? Este epíteto, a mi modo de entender, creo que le corresponde con mas justicia a este que a aquel. El Gabinete Ingles peleó y pelea por la conservacion de la antigua Dinastia de Francia; Napoleon coadyuva a su exterminio: se eleva sobre sus ruinas, y viola todos los derechos para destruir las demas Dinastias reynantes de Europa con el designio de procurar tronos a sus hermanos y parientes, reduciendo toda la felicidad de los hombres a la especialísima dicha de su familia. Si la Inglaterra pelease por sostener a Bonaparte en su trono, siempre que la Francia se revelase contra él, ¿en tal caso llamaria a aquella Potencia enemigo comun y perfido? Creo que no: todo lo contrario, la llamaria su natural amiga y Aliada.

Supongamos aun que la España fuese el juguete de la Inglaterra; ¿Que le iba ni le venia a Bonaparte en ello, si la España estaba gustosa en tener comunicaciones amistosas con la Gran Bretaña? Si esta conducta fuese el motivo de mostrarse Napoleon agriado del Gobierno Español, la Inglaterra tambien tendria justas razones para quejarse, y decir: *Jorge III no podia mirar con indiferencia que la España fuese el juguete y el escarnio de.....* pues en verdad que el Monarca Ingles desde la paz de Basilea tuvo siempre motivos para hablar asi de la España. (Se continuara.)